
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 29 DE JULIO DE 1803.

Constantinopla 30 de Mayo.

El 20 de este mes obtuvo el Baron de Knobeldorf, Enviado de S. M. Prusiana, su audiencia de despedida de los Ministros otomanos, recibiendo de parte del Sultan otro regalo de una caja de oro guarnecida de brillantes. — El Embaxador ingles no ha querido, á causa de la peste, alojarse en la casa que se le habia preparado, y permanece en Bujukdere en la casa de campo del Ministro ruso, difiriendo hasta venir á la capital anunciar de oficio su llegada.

Se dispone á dar la vela al primer viento una fragata de guerra española que se ha detenido aquí algun tiempo esperando á que varios oficiales de su nacion concluyesen las observaciones astronómicas de que estaban encargados.

Se equipa una escuadra de 4 navíos de línea, uno de tres puentes, 8 fragatas, y muchas corbetas y transportes, sin que se sepa el destino.

Un cuerpo de 300 hombres se ha puesto en marcha el 21 para echar de Adrianópolis á los bandidos, que se han hecho allí muy temibles. Toda la Romelia se halla sumergida en el desorden, porque las tropas sin disciplina de dos Baxáes que se han levantado, uno contra el otro, atentan contra la seguridad individual, y roban á los viajeros en los caminos mas frequentados. Muchas personas que iban de Constantinopla á Viena, entre otros Mr. Koning, Encargado de negocios de Suecia, han tenido que detenerse en Kirkliissa, pidiendo á la Puerta una escolta de 100 hombres para continuar su camino.

La libertad que por último ha concedido la Puerta á la navegacion del mar Negro, ha producido una abundancia extraordinaria de mercaderías europeas.

Petersburgo 7 de Junio.

Mr. de Hogendorp, Ministro de la República bátava cerca de S. M. I., llegó á esta capital, y presentó sus credenciales ántes de partir el Emperador para Finlandia. Salió S. M. el 4, y llegó por la tarde á Viburgo. El Gran Duque Constantino habia salido la víspera con el regimiento de Guardias de á caballo, de que es Coronel. Acompañan á S. M. I. los xefes del cuerpo de Ingenieros, y los del estado mayor del ejército, dos Ayudantes generales y el Presidente de la Academia de ciencias.

Lóndres 30 de Junio.

El Duque de Yorck fué el 28 por la mañana á Windsor, y tuvo una conferencia con el Rey acerca de las disposiciones militares que se trata de tomar.—El Lord Cathcart presentó una silla de montar de nueva invencion, para el servicio de los Guardias de Corps, y despues de probarla en un caballo de los dragones ligeros, se mandó que todas se hiciesen por aquel modelo.

El Lord Hawkesbury, como Ministro de Negocios extrangeros, ha participado á los Ministros de las potencias neutrales, que en consecuencia de haber ocupado los franceses una parte de las orillas del Elba, habia S. M. tomado providencias para bloquear el mismo rio en su embocadura: que desde aquella fecha (el 28) se declaraba en estado de riguroso bloqueo, y que en el instante en que retiradas las tropas francesas dexasen perfectamente libre y segura la navegacion para los vasallos de S. M. y de las otras naciones, desistiria de la providencia tomada.

El sábado 25 fué apresada la chalupa la *Luisa*, mandada por Mr. Comb, ántes contramaestre, por el corsario frances el *Prudente*, que sacando la tripulacion puso en ella dos franceses. Mr. Comb recobró su barco matando de un hachazo al uno, y echando al otro en la escotilla. Llegó por fortuna la chalupa de guerra la *Arrow*, que lo conduxo á Plymouth. Mr. Comb, dice el *Times*, no tenia mas que una pierna: los dos franceses estaban armados &c.

En las juntas de la Cámara alta, el 27, 28 y 29, no hubo debates ni discusion alguna.

En la junta de la Cámara baxa, el 27, se leyó por tercera vez el bill sobre los caminos y puentes de Escocia, y pasó. Se recibió un mensaje de la Cámara alta anunciando haberse aprobado en ella el bill sobre la residencia del clero, y solicitando la connivencia de la de los Comunes. Tratáronse varios puntos administrativos, y Mr. Wilberforce presentó una peticion firmada de mas de 150 fabricantes contra el bill pendiente acerca de las manufacturas de lana. Levantóse el Secretario de la Guerra y dixo que para ahorrar á la Cámara todo el tiempo que pudiera, se le permitiese indicar las enmiendas materiales que pensaba proponer sobre el bill del ejército de reserva. Fixó principalmente la atencion en la cuota asignada á cada condado, por razon de no ser el número de hombres que deben suministrar arreglado á la ordenanza de la milicia; pero la distribucion se ha calculado sobre nuevos datos y otras circunstancias. Hay en la Gran Bretaña 90000 hombres en estado de servir en la milicia, y se ha computado que tomando en cada condado 80 ú 84 de cada 100 de la poblacion general del pais, se sacarian los 40000 que se trata de levantar. Se ha tomado pues por base el núm. 84, añadiendo ó quitando; pero en ningun caso mas ni menos de 16.—Antes solo se pensaba en obligar al servicio á los que fuesen de 18 á 45 años de edad; pero propone el noble Secretario que desde 16 hasta 45 obligue el servicio personal ó por reemplazo, teniendo la talla conveniente, y que los que fueren de mas de 45 años, si se hallan con alguna comodidad (lo que se estimará por la contribucion directa que pagaren fixando por principio la

de 30 esterlinas) estén obligados á poner un hombre en su lugar. Habló luego de la gratificación de alistamiento, de las multas, y otras penas pecuniarias contra los que no se presentaren á alistarse, de los oficiales que han de mandar, y de la cuota asignada á los puertos, sin embargo de no estar sujetos á ella. — Replicó Mr. Pitt en favor de los 5 puertos que dixo era su obligacion defender, exponiendo que siempre habian estado autorizados á levantar gente á su arbitrio. — Respondió el Secretario de la Guerra, que la cuota era moderada, y que se habian dado facultades á los oficiales para atemperar las circunstancias que pareciesen gravosas. — Hubo una corta contestacion entre Mr. Young, que sostenia ser excesiva la cuota de un condado que habia levantado 520 voluntarios, y el Secretario de la Guerra y Mr. Pitt que insistian en ella. — Mr. W. Smith reparó en que el Ministro no se hubiese fundado en alguna sólida razon para obligar á los jóvenes de 16 años á tomar las armas, y reflexionó, que obligando á los que tengan mas de 45 á poner un hombre en su lugar, si son acomodados, recaia la obligacion sobre la propiedad, y debia comprehender á las mugeres igualmente acomodadas; pues tan inepto es para el caso un anciano de 95 años como una muger. — Mr. Sheridan dice que seria mejor extender la obligacion de 45 á 60, que no descendiendo de 18 á 16. — Replicó el Secretario de la Guerra, y Mr. Pitt reflexionó que en la situacion crítica del país, lo que convenia era acelerar la operacion, y que de una semana empleada en correcciones y nuevas listas, resultaria un daño irreparable. — Hubo varios pareceres sobre este y otros puntos, y luego propuso el Coronel Crawford que hubiese facultad de formar del ejército de reserva regimientos de tropas regladas. Se manifestó sorprendido de que no se hubiese descubierto claramente la peligrosa situacion del país, siendo en su opinion inminente el riesgo de invasion. Ninguna duda, dixo, que podia quedar al que hubiese visto, como su Señoría tuvo proporcion de hacerlo, el número de barcos y botes que se preparan en las costas de Francia y Holanda, y cuya construccion es tal, que le parece positivamente imposible pueda discurrirse otra mas á propósito para el efecto. Los pescadores holandeses conocen, prosiguió, los derroteros de nuestras costas tan bien como nuestros prácticos, y los franceses tienen medios para intentar con 1000 hombres la invasion de este país. Puede resistírseles con 700; pero es de tal naturaleza esta campaña que de ella pende la suerte del país. A 70 millas de la costa tenemos la capital, cuya posesion no solamente decidirá de la suerte de la guerra, sino de la de la nacion (No! no! gritaron en la Cámara)..... á lo ménos permítaseme dar por cierto que la situacion del país seria desesperada. Todo esto manifestaba en el concepto del orador, la absoluta necesidad de tener grandes fuerzas en pie, y que fuesen tropas regladas; porque los hombres han de estar acostumbrados á la guerra, para creerse capaces de resistir á una invasion. — Replicó el Secretario de la Guerra, y luego el Lord Brown reprobó altamente quanto habia dicho el Coronel Crawford. Es preciso, prosiguió, que no solamente sepa el honorable caballero, sino todo el pueblo, y aun el mismo Bonaparte, que no está vinculada la suerte de la Inglaterra á la po-

sesion de Lóndres; sino que pulgada por pulgada disputarian, segun confiaba, los paisanos su nativo suelo. „Primero nos hundirán en el mar que arruinar nuestro pais.” Prosiguió diciendo que esperaba fuese aquella la última vez que se sembraran en la Cámara semejantes doctrinas, que acreditaban una afeminacion vergonzosa para la Inglaterra, y que no se hiciera la paz hasta que intentando una invasion, tomase el primer Cónsul una leccion espantosa. — Mr. Addington reconoce la posibilidad de que embarquen los enemigos grandes fuerzas contra la Inglaterra; ¿pero es esta (dice) suficiente razon para dar por sentado que está la capital en inminente peligro, y que somos nosotros lánguidos y omisos, porque los preparativos que se hacen en las costas de Francia no nos inspiran ese desaliento que parece haber abatido á otros ánimos? Espera su Señoría que si intentan el desembarco se hallen completamente burlados: que aborten sus atentados, y acaben en su deshonor y en su desgracia, y aun en su destruccion. Desembarquen enhorabuena (dice); ¿pero acaso se sigue de eso que jamas puedan llegar á Lóndres? Expone luego el noble Chanciller las fuerzas que tienen en pie, la marcha de las tropas hácia las costas, y la grandeza de su poder naval; y se inclina á creer que será imposible formar concepto del entusiasmo y ardor del corazon británico, si alguna vez llegan á salir de puerto extranjero fuerzas destinadas á invadir su patria. Sin embargo de esto, dice su Señoría, que han de prepararse tantas fuerzas como si se temiera semejante atentado. — Despues de algunas conferencias se convino en varias cláusulas, otras pasaron sin discusion, y se difirió la conclusion para el miércoles inmediato. En la junta del martes 28 se trató del bill sobre la pesca de la ballena, de las causas de apelacion, y otros puntos semejantes. — En la del miércoles 29 volvió á tratarse del bill sobre el ejército de reserva. Reflexionó el Chanciller del Echiquier que si se exceptuan los que se han ofrecido á servir de voluntarios, sin deducirlos de la cuota de sus condados respectivos, no será fácil en muchas partes completar el contingente. Despues de algunas conferencias se convino en el dictámen del Secretario de la Guerra, que hubiese dos especies de exênciones: 1.^a de los cuerpos de voluntarios, cuyos servicios hayan sido aceptados por S. M. ántes del 22 de Junio: 2.^a de los individuos que se hayan ofrecido á servir, y se les haya admitido y alistado ántes del 22 de Junio. Tratándose despues si se podrian destinar los voluntarios al servicio de línea, dixo Mr. Pitt, que se debia dexar á arbitrio de S. M. completar los regimientos de línea, ya de los destinados al servicio general, ya de los que se levantan para el particular. Añadió que no veia muy remoto el tiempo en que ya bien seguros sus hogares, se hallasen en disposicion de hacer fuera de ellos alarde de sus activos y enérgicos esfuerzos: que quando llegase aquel dia habia de verse lo que podian el zelo, ingenio, valor, lealtad y patriotismo ingles: que entónces correrian á la última gloria infinitos voluntarios, no solo rechazando á un enemigo envidioso y altanero, sino tambien lanzando el rayo de las armas y de la venganza británica sobre sus posesiones en qualquier punto del globo que señalase el gobierno. — Adoptáronse despues de varias discusiones las enmiendas que se propo-

nian, y se difirió para el dia siguiente la lectura del bill. — Reunióse la Cámara, y Mr. Browne hizo la propuesta de un bill para abrir un canal de mar á mar en la Escocia; y sin embargo de los gastos en las actuales circunstancias, y de ser montuoso el pais, y oponerse otras dificultades físicas, se adoptó sin contradiccion.

Haya 28 de Junio.

El gobierno de Estado acaba de prohibir la salida de los barcos pescadores para evitar que los coja el enemigo. Hace pocos dias que muchos de ellos tuviéron la fortuna de escaparse de unas fragatas inglesas que los habian apresado. Pasan de 200 los pescadores que se hallan prisioneros en Inglaterra. El gobierno ha mandado á Lóndres un parlamentario á hacer representaciones relativas á la pesca.

Dunkerque 4 de Julio.

Madama Bonaparte llegó á esta ciudad el juéves 30 del pasado. No se la esperaba tan pronto, y sin embargo en un momento salió el pueblo á recibirla, y se encontráron las calles por donde pasó adornadas con lazos de flores extendidos de unas casas á otras, formando un entoldado de rosas hasta la casa que se le tenia preparada. Hubo aquella noche una brillante iluminacion general. Al otro dia recorrió madama Bonaparte la ciudad, y en una canoa se paseó por la rada. Al dia siguiente á las 5 de la tarde anunció la artillería de la plaza y de los fuertes con repetidas descargas la llegada del primer Cónsul, que todavía no podia leer en los semblantes la expresion de la alegría pública, quando ya oia las aclamaciones de un pueblo inmenso, y resonar en la ribera los gritos mil veces repetidos de *viva Bonaparte!* Una guardia de honor compuesta de toda la juventud de esta ciudad, y bien equipada y vestida, salió á recibirlo, y el Corregidor al frente de los magistrados lo esperaba fuera de la ciudad en una tienda elegantemente adornada. Su discurso comenzó por una exclamacion de alegría al ver á Bonaparte, y presentándole las llaves de la ciudad le dixo, que eran las mismas que el mismo Corregidor negó al Duque de Yorck, „quando en 1793 vino con 40⁰ hombres á comprometer delante de nuestros débiles baluartes su gloria militar.” El primer Cónsul le respondió que en ningunas manos estarian mejor que en las de un Corregidor tan distinguido, y expresó su satisfaccion de hallarse entre nosotros. — Las casas estaban desiertas, y todos los ciudadanos de toda edad y sexô agolpados hácia el primer Cónsul ansiosos de verlo y de tributarle sus bendiciones y homenajes, paraban los caballos que marchaban baxo de una bóveda formada de ramos de encina y de laurel, adornados de pabellones de mil colores hácia el palacio en que se hallaba madama Bonaparte. — Al otro dia recibió el primer Cónsul al Obispo y clero de Cambray y á todos los tribunales. Así el Obispo como el Prefecto y tribunales hicieron los mas expresivos discursos al primer Cónsul y á madama Bonaparte. — El primer Cónsul montó despues á caballo, y lo mismo hizo esta mañana á las 4 para visitar la costa, los fuertes, la rada, diques y arsenal, y exâminar muy detenidamente las diferentes especies de construcciones que se practican en nuestro puerto. Esta tarde hizo maniobrar en la playa á dos esqua-

drones del 2.º regimiento de dragones, y la 46 media brigada de línea, que tiene el honor de haber visto en sus filas al primer granadero del ejército Latour d' Auvergne. Muchos buques de guerra ingleses se dexaban ver; y en el mismo instante un corsario conducia un buen buque ingles cargado de mastelería, apresado ayer en el norte de Escocia.

Diepe 1.º de Julio.

Los ingleses cogen en nuestras costas á todos los barcos pescadores, habiendo comenzado por una perfidia este glorioso y nuevo género de hostilidades. Una de nuestras barcas se hallaba últimamente á tiro de una fragata inglesa, que le ofreció comprar el producto de su pesca, dándole doble precio del que pedia. Atraídos otros 15 pescadores por este ejemplo, y por las promesas del Capitan ingles, salieron al mar, y fueron á ofrecer nuevas provisiones á la fragata; cuyo Capitan los hizo pasar á bordo, y los retiene prisioneros. Su páfida liberalidad, prosigue el Monitor, no habia sido mas que un lazo para coger despues otra presa mejor.

Lila 8 de Julio.

El primer Cónsul salió ayer de Dunkerque, siguiendo el camino de Bergues, Cassel, Bailleul y Armentieres, cuyas ciudades estaban adornadas con varias colgaduras, hojas, flores y arcos triunfales llenos de inscripciones, intérpretes fieles é ingeniosos de los sentimientos de que estaban animados todos los ciudadanos. No se ha encontrado en el camino ni una sola aldea, ni una sola casa solitaria que no tuviera sus divisas, lazos y arcos de ramos verdes. — El primer Cónsul entró por la puerta de la Barra, y siguió por la calle de este nombre á la calle Nacional, á cuya entrada habia un pórtico de bella arquitectura adornado de trofeos, y de todos los atributos del poder y del talento. Este pórtico daba entrada al primer recinto del palacio preparado para el primer Cónsul. A las 4 de la tarde se hallaban fuera de la puerta de la ciudad esperando al primer Cónsul todos los cuerpos de la ciudad, los tribunales de apelacion y criminal del departamento, y varias diputaciones de las municipalidades comarcanas. Mas adelante estaba la guardia de honor de á pie, y mas atras hácia la derecha los artilleros de la guardia nacional. A las cinco y media llegó el primer Cónsul rodeado de su guardia de un cuerpo de cazadores de á caballo, mandado por el General de division Vandamme, y de la guardia de honor de á caballo compuesta de habitantes de Lila, la que habia salido á encontrarle á una legua de la ciudad. El Corregidor, al frente del cuerpo municipal, le presentó las llaves de la ciudad, haciéndole un corto discurso. Un pueblo inmenso llenaba no solo las calles por donde pasaba el primer Cónsul, sino todas las inmediatas. Parecia que toda la poblacion de los campos y ciudades vecinas se habia reunido dentro de nuestros muros. Al otro dia recibió el primer Cónsul á los tribunales, cuerpos militares y clero, que le fué presentado por el Obispo de Cambray, y todos hicieron sus discursos á qual mas expresivo, así al primer Cónsul, como á madama Bonaparte. — Hoy ha continuado el primer Cónsul la visita de los diferentes establecimientos que hay en esta ciudad. Primero fué al hospital militar, des-

pues á la bolsa , en que se habian expuesto los productos de la industria del departamento , manifestándose admirado de la variedad de nuestras fábricas , y de la perfeccion de nuestras manufacturas ; y luego recorrió el recinto exterior de las fortificaciones. A las 9 de la noche fué acompañado de madama Bonaparte al palacio , en cuyas salas le habia preparado el comercio una brillante fiesta. Fué recibido con las mayores aclamaciones , inspirando en todas partes su presencia un entusiasmo general. El cuerpo municipal , como intérprete de los sentimientos de todos nuestros conciudadanos , los ha perpetuado en una medalla que representa la efigie muy parecida del primer Cónsul , y en el reverso estas palabras: *Amor , fidelidad , reconocimiento*. La partida del primer Cónsul está anunciada para mañana á Ipres y Nieuport , por donde sigue á Ostende.

Vannes 24 de Junio.

Del partido de Plumergat se han traído muchos carros de fusiles de construccion inglesa , de resultas de un sermon del cura , en que manifestó la sinrazon de la Inglaterra en la guerra actual , y que su objeto era la aniquilacion de Europa. — En el canton de Sulguiac , departamento del Morbihan , han entregado los habitantes 274 fusiles de calibre ingles con bayonetas , los quales hacia tiempo que estaban enterrados en un prado.

Paris 11 de Julio.

El 2 del corriente encalló en el dique de Cherburgo , persiguiendo á unos barcos del puerto , la fragata inglesa la Minerva de 48 cañones , mandada por el Capitan Brinton. Inmediatamente se mandáron dos lanchas cañoneras , que no cesáron de hacer fuego desde las 10 de la noche hasta las cinco y media de la mañana , que la fragata arrió su pabellon. El fuerte de la Libertad sostenia , aunque de léjos , el fuego de las lanchas que estaban á medio tiro de la fragata , cuya tripulacion era de 230 hombres , 12 de los quales quedáron muertos , 12 ó 15 gravemente heridos , y los restantes fuéron conducidos á esta plaza. Las lanchas no tuviéron alguna pérdida. Se ha logrado desencallar la fragata , que se ha encontrado bien armada y en muy buen estado.

Continúan las ofertas que los departamentos , varios cuerpos y establecimientos así políticos como literarios , y los particulares , hacen á porfia para el armamento del desembarco proyectado contra la Inglaterra. Hasta unos carboneros han hecho un donativo considerable ; y el departamento de Dodoña , que es de los mas pobres , ha ofrecido 100 cañones y quantos barcos chatos puedan construirse con el décimo de las contribuciones. „Somos pobres , dixo el Consejero que hizo la propuesta ; pero sabremos imitar en caso necesario á aquel pueblo magnánimo , émulo de los romanos , que en una urgencia transformó instantáneamente en baxeles la armazon de los techos de sus casas ; y nuestras esposas , á exemplo de las mugeres de la antigua Cartago , vendrán á ofrecernos sus vestidos y sus cabellos para velas y cordelería.... Nuestro suelo árido y silvestre no produce mas que hombres y fierro , y por eso propongo 100 cañones , que el gobierno y los soldados harán lo que falta.”

Continúan los Obispos exhortando al pueblo á hacer rogativas por el buen suceso de la guerra, y sus enérgicas pastorales y edictos no han contribuido poco á exáltar el entusiasmo del pueblo. — El Monitor llena muchas de sus inmensas páginas con los extractos que da de los edictos en que brilla el zelo de los Obispos y su adhesion al gobierno.

Los cantones de Turgovia, Soleure y S. Gall han manifestado al primer Cónsul su reconocimiento por la acta de mediacion, como ya lo han hecho otros muchos de la confederacion suiza. El canton de S. Gall ha decretado que se haga mencion del beneficio de la mediacion siempre que se celebre la memoria de la fundacion de la soberanía y leyes del canton.

Acaba de llegar al Havre la corbeta *Naturalista*, expedida de Puerto Jakson, en la Nueva-Holanda, por el Capitan Baudin, Comandante de la expedicion destinada á hacer descubrimientos al rededor del mundo. Trae una de las mas preciosas colecciones de historia natural que han venido jamas á Europa. Los 140 caxones de que se compone han sido transbordados á dos buques pequeños para conducirlos por el Sena á Paris. De 800 plantas vivas que venian solo 15 han resistido á la navegacion; y aun de esas apenas hay media docena en buen estado. Los animales vivos vienen en 9 jaulas: uno de los profesores del museo ha ido comisionado á recibir y hacer conducir con cuidado la coleccion.

Alicante 6 de Julio.

Este Real Consulado, persuadido de que los progresos de las bellas artes dependen de la recta institucion de su enseñanza, ha puesto en ella nueva y particular atencion de algunos años á esta parte, resultando el fruto que deseaba y esperaba, segun se ha visto en las oposiciones á los quatro premios anuales, adjudicados en la junta pública celebrada el dia 17 de Junio de este año. Los opositores fuéron 22, baxo la direccion de D. Vicente Suarez y Ordoñez, quien ha acreditado su zelo y cuidado en el adelantamiento de sus discípulos. Los vocales que adjudicaron los premios eran 9, y votaron en esta forma: el primer premio de estatua á D. Joseph Peyret: el segundo premio de figura de cuerpo entero á Don Vicente Aparicio: el tercer premio de cabeza á D. Juan Bautista Veza con 7 votos, y obtuvo 2 votos D. Vicente García de Burunda: el quarto premio de mano y pie á D. Juan Antonio Berenguer. El concurso fué muy lucido, y todos quedaron complacidos al ver los progresos que hacia este estudio tan útil á toda clase de personas.

Madrid 29 de Julio.

En el Real cuerpo de Ingenieros del ejército ha nombrado S. M. Tenientes á los Subtenientes D. Joseph Iglesias Barrantes, D. Manuel Morete, D. Roque Cilleruelo y D. Sebastian de S. Juan; y Subtenientes á D. Andres Rodriguez, D. Manuel Zapatero, que lo eran del regimiento de infantería de España y del provincial de Alcázar de S. Juan, como á D. Francisco Figueras, Cadete del de Navarra.

En América. El Rey se ha servido nombrar para el Deanato de la catedral de Cuenca, vacante por ascenso de D. Francisco Xavier de la Fita y Carrion al Obispado de la misma iglesia, al Arcediano de ella D. Manuel Estéban de Vivanco: para esta Dignidad al Maestrescuela

D. Pedro Antonio Fernandez de Córdoba: para la Maestrescolía á D. Tomas Landivar y Centeno: para el Arcedianato de la catedral de Santa Marta, vacante por fallecimiento de D. Luis de Robles, al Chantre D. Pedro Gabriel Diaz Granados: para la Chantría al Tesorero D. Joseph Vicente Troitiño: para la Tesorería al Cura Rector del Sagrario de dicha catedral D. Joseph Gregorio de la Bastida: para el Arcedianato de la catedral de Quito, vacante por muerte de D. Pedro Gomez de Medina, al Maestrescuela D. Miguel de Unda: para la Maestrescolía al Tesorero D. Maxímiliano Coronel: para la Tesorería al Canónigo D. Joaquin de Sotomayor: para esta Canongía á D. Lázaro Sevillano, Racionero mas antiguo de la propia iglesia: para una Media-Racion, vacante por fallecimiento de D. Pedro Joseph de Aizpuru, á D. Joaquin de Lagraña y Sierra, Cura Rector de la misma catedral: para la Tesorería de la de Carácas, vacante por muerte de D. Domingo Antonio Lander, al Canónigo Doctoral D. Santiago de Zuloaga: para la Canongía penitenciaria de la catedral de Cartagena, vacante por ascenso de D. Benito Joseph Lambi á la Tesorería, á D. Juan Marimon Henriquez, Magistral de la catedral de Mérida de Maracaybo: para la Racion de la de Popayan, vacante por ascenso de D. Andres Marcelino Perez á la Magistral de ella, al Medio-Racionero D. Eusebio Ramirez de Arellano; y para esta Media-Racion á D. Francisco Xavier Rodriguez, Vice-Rector y Subdirector del colegio Seminario de dicha ciudad.

Los tenedores de Vales-dinero de la Real Caja de Consolidacion, de la creacion de 1.º de Setiembre de 1802, acudirán á presentarlos en la misma Caja para su renovacion, ó percepcion de su total importe en metálico, desde 1.º de Agosto hasta 30 de Setiembre próximos; en inteligencia de que pasado dicho término sin verificarlo, perderán sus intereses, todo con arreglo á las Reales cédulas que rigen en la materia.

A principios del mes pasado se presentó en casa de D. Francisco Antonio Zea el ciud. Robinson, hábil literato, y profesor de lenguas inglesa y española en Paris, acompañado de un hombre que dixo manejaba el fuego sin experimentar algun daño, y que como objeto digno de admiracion y exámen llevaba consigo á aquella capital. La prisa con que iban no dió lugar á largas experiencias, y solo se hicieron las siguientes en presencia del Sr. D. Cenon Alonso, primer Oficial de la Secretaría de Gracia y Justicia, del Sr. D. Juan Melon, presbítero, Secretario honorario de S. M., bien conocidos y estimados sugetos por su mérito literario, y de D. Joseph María Duran. 1.ª Puso los pies desnudos sobre un hierro hecho ascua, y sucesivamente sobre otro y otro que se le presentáron en el mismo estado. 2.ª Pasó repetidas veces las manos por encima de los mismos hierros ardiendo, hasta que perdido el color de fuego, dixo que estaban frios, sin que nadie se atreviera á tocarlos. 3.ª Vueltos á encender se los aplicó muchas veces á la lengua. 4.ª Metió los pies y las manos en aceyte hirviendo por el espacio de algunos minutos, se lavó la cara con él, y se enjuagó la boca. Se ofreció á hacer otras pruebas semejantes; pero no dando tiempo para un exámen detenido, se creyó

que bastaba para curiosidad.—Partieron luego, y llegando á Paris se han hecho asombrosas pruebas de su incombustibilidad en el anfiteatro de la escuela de medicina en presencia de muchos sabios célebres, como Hallé; Guyton-Morveau, Huzard, Chaussier, Perille, Desyeux, Pinel, Sabatier, y de una multitud de espectadores. Además de las pruebas expresadas hechas con grandes planchas de hierro trabajadas al intento, y estando el aceyte á 85 grados de calor, hizo las siguientes: 1.^a Se enjuagó sucesivamente la boca con ácido muriático, nítrico y sulfúrico. 2.^a Se le pasó y repasó una vela encendida por las piernas y pies por el espacio de casi un cuarto de hora. 3.^a Metió las manos y los pies en agua recargada de sal, y á 70 grados de densidad. No dió en tan varias pruebas la menor señal de dolor, ni se le encontró el menor vestigio de quemadura, siendo así que tiene el cútis fino y suave. Se notó solamente que el ácido nítrico que no le habia hecho la menor impresion en la lengua, le dexó en la palma de la mano una mancha amarilla, pero sin cauterizacion ni dolor. Este jóven ha estado metido en Paris en un horno de vidrio de Mr. Thien á 78 grados por el espacio de 10 minutos, sin experimentar algun daño. Se espera que los médicos y profesores que asistieron á estas pruebas darán su informe acerca de tan raro fenómeno.

Las siguientes noticias de este sugeto fueron comunicadas por él mismo, y en parte confirmadas por Robinson, quando pasaron por esta capital. Se llama Faustino Chacon, y es hijo de Antonio Chacon y de María Avellaneda, nacido en Toledo, y bautizado en la parroquia de San Isidoro el año de 80 ú el de 79. Se crió en Talavera de la Reyna, en donde actualmente reside su padre, pobre mercader de quincallería en la calle de la Enramada. De edad como de 10 años salió de su casa á ganar su vida de jornalero, y así pasó dos años en Oropesa, cerca de Extremadura, hasta que viéndose en mucha necesidad, se acordó que su madre le habia dicho varias veces que siendo niño de pocos meses habia caido en un fogon sin hacerse daño, y tentó á ver si acaso podia manejar el fuego impunemente, para ganar por este medio su vida. En efecto, no sintiendo daño, fué poco á poco atreviéndose á mayores pruebas, hasta aventurarse á entrar en un horno de pan. De Extremadura pasó á Xerez de la Frontera y de allí á Cádiz poco ántes del bombardeo, en donde dice que incendiada una confitería en el barrio de la Viña, sacó de entre las llamas á varias personas. Desde entonces fixó en Xerez su residencia, y solo en caso de hallarse en necesidad ha hecho uso de tan singular propiedad. En Cádiz oyó Robinson hablar de las pruebas que habia hecho en varias casas principales, y buscándolo, acertó á persuadirlo á que se fuese con él á Paris, con el designio de que se averiguase á fondo una propiedad, que reconocida verdadera, puede conducir á grandes é importantes descubrimientos. En efecto, los sabios mas célebres se han dedicado á su exámen, y ya se anuncia en los papeles públicos una disertacion del ilustre Médico Pinel, y se tiene noticia de otras varias. Es muy natural que en ellas se dé la historia de este hombre singular, y no seria extraño, porque ya hay de esto exemplos, zahiriase al-

gano á la nacion por la ignorancia de algunos particulares y por preocupaciones insensatas, que solo son propias del vulgo.

El único efecto que produce el fuego en este fenómeno humano, es, segun él dice, una especie de calambre que no le incomoda; pero que es mas ó ménos intenso, segun hace mas ó ménos tiempo que no ejercita sus facultades, porque ha notado que la interrupcion las entorpece. Como es un campesino sin luces ni principios, pues que ni sabe leer, no ha sido fácil tomar de él noticias que pudieran conducir á algunas indagaciones. El frecuente uso del tabaco dice que le facilita mas el manejo del fuego; pero no da razon del influxo que pueden tener algunos alimentos, ni de algunas circunstancias de su vida, por donde pudiera deducirse si era una propiedad adquirida ó natural. Su padre, que es un hombre de mucha razon, confirmó á Robinson la noticia de varios hechos y particularidades que el jóven le habia referido.

D. Mariano Lagasca, alumno del Real jardin botánico, que viaja de Real órden para reconocer los vegetales de nuestra península, completar la Flora española, y aumentar la coleccion del mencionado jardin, acaba de descubrir en el puerto de Pajáres y cercanías de la colegiata de Arvas, en Astúrias, la utilísima planta que llamó Lineo *Lichen islandicus*, y la ha visto en varios parages con tanta abundancia, que asegura pueden acopiarse allí á poca costa algunas arrobas; los Médicos usan esta planta como poderoso remedio en la tisis, tos y hemotisis; se cria en las regiones septentrionales de Europa; ignorábamos que fuese indígena de España, y sabiendo ahora por dicho descubrimiento que vegeta con lozanía y abundancia en las montañas de Astúrias, se hace saber al público para que logre este remedio sin los gastos que causa hacerlo venir del Norte.—Como es probable que esta produccion se dé en otros montes análogos á los de Astúrias, convendrá añadir las señales de ella para reconocerla y distinguirla de otras de su familia. La planta tiene de dos á quatro pulgadas de largo, y se compone de expansiones á manera de hojas casi derechas, correosas, duras quando estan secas, ramificadas y casi pinnatífidas, con tiras á veces lineares y á veces en gajos ahorquillados; tienen las márgenes pestañosas, cuyos pelos son cortos, fuertes y roxizos; la haz superior convexâ, esta y la opuesta lisas, de un color ceniciento y algunas veces pardo con manchitas blancas que con el tiempo forman tubérculos; la fructificacion es casi terminal en escudillitas sentadas, redondeadas, cóncavas, de un roxo pardo.

La plaza de médico de la villa de Castronuño, en la provincia de Toro, se halla vacante: es pueblo de 400 vecinos, y vale 600 ducados anuales pagados de sus propios, con las apelaciones á los inmediatos en la conformidad que se contrate: los pretendientes dirigirán sus memoriales y relaciones de méritos por la casa de Correos de la villa de Medina del Campo á los comisarios del Ayuntamiento de la referida de Castronuño, en la inteligencia que la eleccion se ha de hacer por dicho Ayuntamiento el dia último de Agosto.

La persona que supiere el paradero de Antonio Priego, natural de la villa de Saelices, obispado de Cuenca, en la provincia de la Mancha alta, que por los años de 1780 se hallaba sirviendo en uno de los conventos de la ciudad de Ante-

quera, ó si ha muerto y dexado sucesion, dará ayiso al Cura Párroco de dicha villa, quien les manifestará el derecho inmediato que tienen á dos vinculaciones fundadas en la misma.

Curso de estudios elementales de marina, escrito de órden de S. M. por Don Gabriel Ciscár, Capitan de Navío de la Real armada: tomo 1.º que contiene el tratado de Aritmética, y 2.º el de Geometría elemental con algunas nociones de Geometría práctica y Trigonometría rectilínea. Se está imprimiendo el tratado de Cosmografía y Trigonometría esférica, y seguirán los de Pilotage, Maniobra, Artillería &c., segun el plan aprobado por S. M. para la enseñanza de los Guardias-Marinas en sus Academias. Véndense á la rústica el tomo 1.º á 7 rs. y el 2.º á 10, y unidos ámbos en pasta á 20, en el despacho de la imprenta Real, y en las Academias de Guardias-Marinas en los tres Departamentos.

Explicacion de varios métodos gráficos para corregir las distancias lunares, con la aproximacion necesaria para determinar las longitudes en la mar, y para resolver otros problemas de la Astronomía náutica, por D. Gabriel de Ciscár, Capitan de navío de la Real armada. Se hallará en la imprenta Real y en la librería de Aguilera, calle de Relatores; y en las Academias de Guardias-Marinas de Cádiz, Ferrol y Cartagena: un tomo en 4.º á la rústica y 7 estampas ó quartiers encartonados á 56 rs., y á 50 sin encartonar los quartiers. Esta obra, que por la elegancia y novedad de las prácticas que enseña, puede considerarse como original en su especie, facilita de tal modo el cálculo de las observaciones mas complicadas del pilotage astronómico, que le dexa reducido á una operacion semejante á la de hallar en los quartiers ordinarios el rumbo y la distancia, una vez conocida la diferencia de latitud y el apartamiento de meridiano. Con su auxilio y, por decirlo así, de una mirada se hallan los resultados, sin necesidad de tener presentes ni aun de conocer los principios de la Trigonometría esférica; lo que es muy expedito para el uso diario de á bordo.

Tratado del xabon ácido, ó xabon sulfúrico de la nueva nomenclatura: por D. Joseph María de la Paz Rodriguez, Médico titular de la villa de Talavera, Censor de su Real Sociedad económica, socio de las Reales Academias médica Matritense y de medicina práctica de Barcelona &c.: un tomito en 8.º de marquilla, con una estampa fina. Se hallará en la librería de Martinez, calle de las Carretas, á 6 rs. á la rústica. Contiene esta obrita la historia de este nuevo y eficaz remedio, el método de su elaboracion perfeccionado por el autor, la teoría de esta operacion, los fundamentos de la correccion de su nomenclatura química, y las curaciones conseguidas en España con su uso en la hidropesía, tericia, mal de piedra, chlorosis, obstrucciones del hígado, bazo y mesenterio, y en la hipocondría. En la misma librería se hallará tambien á la rústica á 4 rs. la Disertacion del mismo autor sobre la analisis y virtudes medicinales de las aguas de la villa de Espinoso del Rey.

Estampa nueva en medio pliego de marca mayor que representa las fiestas Reales de toros, en la plaza mayor de Madrid, en los dias 20, 22 y 27 de Julio de 1803, con todo el aparato y adorno para su iluminacion. Se hallará con la coleccion de 12 estampas de los carros triunfales que se hicieron en Barcelona en obsequio de SS. MM. en el año de 1802, y los retratos de los Príncipes Ntros. Sres. en las librerías de Campo, calle de Alcalá, en la de Escribano, calle de las Carretas; en Barcelona en casa de Agustin Roca, y en Valencia la vista de la plaza en la librería de Minguet.

EN LA IMPRENTA REAL.